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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
EVITARÁ IEQ EVASIÓN DE IMPUESTOS  Por Liliana Gutiérrez El consejero electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Demetrio Juaristi Mendoza, explicó que de acuerdo al Reglamento de Fiscalización, los partidos políticos no deben pagar impuestos por espectáculos de autofinanciamiento; sin embargo, señaló que se debe modificar la ley puesto que en ocasiones empresarios pueden asociarse con el partido político para dar a los institutos una parte de la cuantía de impuestos no pagados en un espectáculo patrocinado por un partido. “Un mecanismo que permite nuestro Reglamento de Fiscalización, que se denomina asociación y participación, es que un empresario puede asociarse con el partido para compartir las utilidades de actividades o eventos y esa parte de la utilidad entra como autofinanciamiento… generalmente lo que hemos visto, la mecánica muy conocida en el futbol de Querétaro, es que mediante la exención de esos impuestos se negocia no un monto de la utilidad sino un porcentaje del impuesto que dejan de pagar”, advirtió el consejero electoral. De acuerdo al integrante del consejo general del IEQ, es necesario que se transparenten las actividades que realizan los partidos políticos para su autofinanciamiento, en el que se pacta una transferencia de recursos recaudados sobre utilidades, puesto que puede llegar a considerar como una evasión fiscal el sólo transferirle a un partido un porcentaje de los impuestos que se dejan de pagar.  “Si queremos una transparencia absoluta, que se pacte sobre utilidades, porque ahí se puede prestar a un mensaje equivocado de que se está fomentando la evasión fiscal y ha sido una constante en el tiempo que tengo participando en el consejo dentro de los 2 años y medio, ha estado el punto ahí, aunque hoy, es necesario reconocerlo, ha cambiado la dinámica con la incorporación de un director del área (en el IEQ) y ahí creo que hay avances” consideró Demetrio Juaristi. El artículo 18 de la Ley de Fiscalización establece la exención de impuestos como el de bebidas alcohólicas y boletaje en eventos deportivos y artísticos en actividades de autofinanciamiento de los partidos políticos queretanos, además de que dichos institutos no pagan tributos, sino que los que pagan Impuesto Sobre la Renta son su personal y asalariados, pero en ocasiones los partidos incumplen con la obligación de la Ley Fiscal al no retener y entregar a la autoridad estos impuestos, o hacerlo, pero no reportarlo así al órgano fiscalizador del IEQ. “En Querétaro son los impuestos estatales y municipales, muy concretamente a espectáculos y la venta de bebidas alcohólicas y productos adentro de los espectáculos, como se tasa por aforo, nos tienen que acreditar (los partidos políticos) la factura de lo que compraron, pero el ideal sería que no acreditaran por aforo sino por venta y de ahí se determine la utilidad”, manifestó. (AM p. 1) 
 
COLUMNA DESDE EL IEQ  
‘ÚLTIMA REFORMA ELECTORAL EN QUERÉTARO, PARTICULARIDADES’ Por José Vidal Uribe Concha, Presidente del Consejo General Las normas electorales deben ajustarse periódicamente en razón a la intrínseca relación que guarda con los ciudadanos, partidos políticos y autoridades; con su natural evolución y cambio constante, difícilmente se puede pretender realizar acciones absolutas y permanentes en este ámbito; si bien cada solución o propuesta que se plantea no es un llano intento de enmendar de forma temporal una situación, sino como resultado de análisis serios que se realizan, se busca dar solución definitiva a dicha circunstancia específica o problemática que se haya identificado, no podemos pretender que un esquema continúe inmutable a través del tiempo, cuando las variables que le rodean nunca son las mismas y, en lo particular la reforma electoral publicada el pasado 27 de julio es atingente en adecuar las normas a las condiciones constitucionales vigentes. Las elecciones son un ejercicio que se procura preparar, debido a que son el método mediante el cual, la diversidad política y ahora los candidatos independientes, pueden competir y convivir de manera 
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institucional, pacífica y ordenada; actualmente nos encontramos frente a una amplia reforma que resuelve de manera puntual aspectos que marcarán las coordenadas de un sistema electoral competitivo en Querétaro, contribuyendo a la creación de condiciones equitativas en su ejecución, procurando que la arena electoral siga siendo un espacio de acceso abierto para los institutos políticos y candidatos independientes. Es importante resaltar que la Reforma Electoral discutida por la LVII Legislatura del Estado aprobada y publicada en julio pasado, no solamente aborda el tema de las candidaturas independientes, también se adecuaron aspectos que deberán ser considerados en el calendario electoral para el proceso comicial del 2015; la más importante o notable de estas modificaciones, es el cambio de la fecha en que el proceso electoral iniciará, en donde se establece dentro de los artículos 21 y 97 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que “el proceso electoral se tendrá por iniciado a las 00:01 horas del día diez del mes de enero del 
año de la elección que corresponda”; es decir fue recorrido en más de 60 días naturales a como se encontraba antes de estas adecuaciones legales. Otro aspecto que merece resaltar, es la regulación de las candidaturas independientes, las que serán realidad para los cargos de elección de Gobernador, de Diputado por el principio de Mayoría Relativa y para integrar las fórmulas de Ayuntamientos; estableciendo la obligación al Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) de aprobar, a más tardar el último día de febrero del año de la elección, los Lineamientos y Convocatoria para quienes desean participar en el proceso de registro para contender como candidatos independientes; los candidatos deberán buscar las manifestaciones de respaldo ciudadano acreditando ante el IEQ el 3% del Listado Nominal según la elección de que se trate. Con la autoridad electoral federal se deberá suscribir un convenio de colaboración para verificar que los ciudadanos que respalden la candidatura estén reconocidos en las bases de datos. El procedimiento para poder obtener el registro como candidato independiente, cuenta con las siguientes etapas: 1. Registro de aspirantes; 2. Obtención del respaldo ciudadano; y 3. Declaratoria de quienes tendrán derecho de ser registrados como candidatos independientes. Asimismo, se incluye a los candidatos independientes como sujetos de fiscalización por parte del IEQ; se les contempla dentro de la asignación de tiempos de radio y televisión; su representación ante el Consejo General, así como en las mesas directivas de casilla; por otro lado, las reglas de la representación proporcional a nivel de ayuntamientos, permitirán a la fórmula de candidatos independientes que superen el umbral del tres por ciento señalado en la norma, participar en la fórmula de asignación de regidores de representación proporcional. La reforma que hasta el momento hemos venido comentando, no sólo fue enfocada en la Ley Electoral del Estado de Querétaro, también consideró aspectos para la Ley de Medios de Impugnación en Materia Electoral del Estado de Querétaro, donde se prevé la posibilidad de que los candidatos independientes hagan valer las cusas de nulidad  que estimen pertinentes, en las sesiones de cómputo del órgano electoral desconcentrado que corresponda; también se les faculta para solicitar, el recuento jurisdiccional, así como la inclusión de sus representantes a efecto de que firmen el acta circunstanciada, una vez finalizado el recuento; la corresponsabilidad de los candidatos independientes, en la vigilancia de la aplicación y cumplimiento de la norma procesal electoral; y la interposición de los medios de impugnación por parte de los candidatos independientes, por conducto de sus representantes legítimos. En suma, se contemplan amplias garantías a los contendientes del ejercicio comicial, mediante un listado de modificaciones que tendrán un efecto benéfico en materia de las condiciones de competencia, produciendo mejores y más afinados procedimientos electorales. Finalmente el IEQ deberá cumplir con el artículo tercero transitorio de la reforma, para que a más tardar el 27 de enero del año 2014, se aprueben las reformas necesarias en su reglamentación interna para reconocer a las candidaturas independientes. Como dijo en alguna ocasión la Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanís Figueroa, las candidaturas independientes están y llegaron para quedarse, agradezco su lectura a esta reflexión. (PA, 7)   
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MEDIOS SIGLO Por Morales Obregón CONCHA Donde no tienen prisa es en el IEQ para definir si se toman en cuenta o no las opiniones de los partidos políticos para ser integradas al proyecto de redistritación. El director general se está tomando su tiempo, con el pretexto de que es un tema delicado que debe analizarse a detalle. (DQ p. 4)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

AVANZA REFORMA PARA FACILITAR ACCESO A PLEBISCITO Y REFERÉNDUM Por Irán Hernández El diputado del PRI, Diego Foyo, dio a conocer que en próximas semanas se presentará la Ley de Participación Ciudadana, pues se pretende disminuir hasta 1.5 el porcentaje para acceder a este mecanismo, debido a que actualmente se requiere un tres por ciento del padrón electoral de la demarcación. “La Ley de Participación Ciudadana ya casi está concluida, ya nada más estamos esperando a hacer los últimos ajustes para presentar este paquete de iniciativas aquí en el Congreso, darle el trámite legislativo y poder sacarla adelante. C.p.4) 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
CARRIL EXCLUSIVO, EN 2014: OBRAS Por Jorge Vargas El panismo queretano está contento con que el diputado federal Ricardo Anaya Cortés sea —desde ayer— el presidente de la Cámara Federal de Diputados. “Es un gran reconocimiento a su liderazgo”, dijo el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, al referir que este no es el único caso de legisladores queretanos albiazules que han ocupado cargos importantes en el Congreso de la Unión. Entrevistado vía telefónica, el líder político dijo que “es muy importante” la experiencia mediática que el cargo le dará a Anaya Cortés, y que su tarea la observará el panismo en Querétaro. Admitió que la presidencia de la Cámara Baja le dará al legislador queretano la posibilidad de fortalecer sus aspiraciones políticas; sin embargo, esto no incidirá en los acomodos internos del PAN, rumbo a los  comicios de 2015. (EUQ, 1)  
PAN CRITICA PRIMER AÑO DE EPN Por Norma Ayala El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, y el senador, Francisco Domínguez Servién (ambos del PAN) calificaron el primer año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, como “ineficiente”, sobre todo en la materia del crecimiento económico, puesto que ha descendido en gran porcentaje en comparación a sexenios pasados. El munícipe de Corregidora destacó el interés que tuvo el presidente de la República en haber convocado a la unidad al país en torno al proyecto del Pacto por México. Sin embargo, la situación económica ha decaído en comparación con las finanzas que se tenían registradas en el sexenio pasado. “Teniendo el país finanzas tan sanas como las tenía, teniendo arcas tan llenas, no se ha ejercido el gasto público y eso ha generado que detengamos el crecimiento y el desarrollo económico. Decían que sí sabían cómo hacer gobierno, invertir los recursos y hoy, si bien nos va este año, vamos a crecer 1.8% en el Producto Interno Bruto (PIB), contra más del 3.5% que veníamos creciendo”, dijo. (EUQ, 5) 
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HAY MENTIRAS Y UNA MALA PLANEACIÓN: AGUILAR Por Felipe Olguín Rangel Para el diputado Marcos Aguilar Vega, los funcionarios que están encargados de la modernización del transporte, están mintiendo, además de que no les están acercando la información oportuna y adecuada a los usuarios porque en esta planeación, hoy hay una afectación y un impacto económico en todas las familias que son usuarios del servicio, como se vivió desde la semana pasada. “El llamado es a que haya una planeación y ejecución adecuadas, que no se afecte a las familias y que a través de declaraciones en las que lamentablemente el gobernador se tiene que disculpar por la negligencia de malos servidores públicos, se está afectando a un gran proyecto para nuestro estado”. (DQ p. 3) 
 
PRI 
 
SIN CANDIDATURAS AL VAPOR PARA 2015: PRI Por Norma Ayala El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, confirmó que para los comicios de 2015 no lanzará candidaturas al vapor, por lo que los militantes interesados en un cargo de elección popular tendrán antes que tener una capacitación y una formación sobre lo que significa tener la responsabilidad de cumplir con la ciudadanía. En entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, comentó que este objetivo, forma parte de dos de los cuatro ejes de trabajo que realizará dentro de la dirigencia para el periodo 2013-2017 y el cual consiste en fortalecer la militancia del partido, es decir, tener priístas preparados. “Si hay priístas que aspiran a ser regidores, legisladores o cualquier posibilidad en los puestos de elección, que sean gente que sepa qué se hace en cada cargo, que se pueda comunicar, que se comporte de acuerdo con lo que estamos esperando y que sea propositivo. Es hacer un trabajo fuerte al interior”, aseguró. (EUQ, 4)  
RESPALDA CAMACHO QUIROZ A TONATIUH SALINAS MUÑOZ 
PARTICIPA EN REUNIÓN DE LIDERAZGOS Por Noticias El Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro informó que su dirigente, Tonatiuh Salinas Muñoz, realizó una visita de trabajo a las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional en la Ciudad de  México, en la que se reunió con diferentes liderazgos del partido, encabezados por el Dr. César Camacho Quiroz. (N p.3)  
SE REÚNE TONATIUH SALINAS CON PRESIDENTE NACIONAL Por Jorge Vargas El dirigente estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, se reunión en la capital mexicana con el presidente nacional del Partido, César Camacho Quiroz. Durante la visita, recibió el respaldo del dirigente nacional partidista para las labores que emprenderá desde la dirigencia en el estado, destacando el fomento a la participación política del género masculino (sic) a través de cursos y talleres para mujeres líderes. (PA, 3)     
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PRI RENUEVA LIDERAZGOS DE MUJERES EN MUNICIPIOS  Por Redacción El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro busca fortalecer su presencia en los municipios donde es oposición al tomar la protesta a las nuevas dirigentes del Organismo Nacional de Mujeres Priístas (ONMPRI), en las demarcaciones de Corregidora y El Marqués. El delegado Comité Ejecutivo Nacional para el estado, el senador Miguel Ángel Chico Herrera, destacó los liderazgos femeninos que existen dentro de la estructura del partido, como el de la secretaria general del Comité Directivo Estatal, Isabel Aguilar Morales, a quien reconoció su trabajo en la organización de la pasada elección del nuevo líder del PRI estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz. (EUQ, 4)  
CUMPLIÓ PEÑA NIETO: CHUCHO Por José Luis Rodríguez Palomares “El presidente Enrique Peña Nieto le ha cumplido a México”, así lo consideró Jesús Rodríguez Hernández al hacer un balance de los nueve meses de gobierno del presidente; no obstante “que ha sido un año difícil en el entorno mundial”. La política del Presidente Peña Nieto ha sido de acercamiento con los diferentes órdenes de gobierno, un diálogo con el que se ha logrado de acuerdo y entendimiento entre las diferentes corrientes ideológica. Las reformas se han aprobado con el consenso de todos y con apertura y respeto a la postura de cada corriente, añadió. (DQ p. 11)  
VISITA TONATIUH CEN DEL TRICOLOR Por Liliana Gutiérrez El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, realizó una visita de trabajo a las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en la ciudad de México en la que se reunió con diferentes liderazgos del partido, encabezados por César Camacho Quiroz. Durante la visita Tonatiuh Salinas fue felicitado por Camacho Quiroz, presidente del CEN del PRI, por la elección del pasado 26 de agosto en la que resultó electo como presidente de sustituto para el periodo 2013-2017, y deseó éxito en los trabajos que encabezará desde la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional. (AM p. 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
 
DQ: REACOMODO A RED Q Crearían transferencia de una ruta a otra sin costo adicional para mejorar los pasajeros. Analizan la posibilidad de imponer estaciones de trasferencia, en un "reacomodo" de la RedQ ante el cambio de las nuevas rutas de transporte que entraron en vigor la semana pasada, informó el secretario de Gobierno estatal, Jorge López Portillo Tostado. "Se está evaluando que en unas dos o tres rutas podamos aplicar la transferencia de una a otra con el mismo pasaje, porque ha pasado, por lo menos en tres rutas, que el cambio, la modificación de ruta, implicó que la gente que venía de Satélite se tenga que bajar en la Alameda porque ya no sigue la ruta a la Cuesta China por ejemplo". De este modo, habrá estaciones de transferencia de usuarios, donde viajen en una ruta y de acuerdo a lo que se decida técnicamente, tendrán la oportunidad de transitar de un camión a otro, sin costo adicional. (DQ p.1)   
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N: RESCATAN EN BERNAL A TRES ALPINISTAS 
ARDUA LABOR DE 18 HORAS Por Enrique Zamudio La Peña de Bernal tiene sus caminos seguros, sus rutas para el ascenso, quienes se salen de ellas, pueden sufrir accidentes, como el ocurrido a tres alpinistas, entre ellos un francés, que permanecieron atrapados en la montaña sagrada y cuyo rescate por la UEPC duró 18 horas. (N p.1)   
 
AM: PIDEN CONCILIACIÓN AL NUEVO SECRETARIO DEL TRABAJO Por: Víctor Hugo González, Diego Armando Rivera, Cecilia Conde. A exactamente una semana de la salida de Tonatiuh Salinas Muñoz como titular de la Secretaría del 
Trabajo (ST), existe incertidumbre en todos los sectores de la sociedad civil por conocer a su sustituto, por lo que diversas figuras en el ámbito ya solicitan al Poder Ejecutivo estatal que “su sucesor funja como un negociador verdaderamente imparcial”. Para el presidente del Consejo Directivo de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Mauricio Kuri González, el cargo podría ser ocupado por el ex líder de esta cámara a su cargo: Alejandro Espinosa Medina. En ese tenor, “yo buscaría alguien que tenga una buena relación con el empresariado, que entienda las necesidades de los empresarios sin olvidar también aquellos derechos que se han ganado los trabajadores”, sostuvo el líder del sindicato patronal. Mientras tanto, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), Eduardo Chávez 
Hidalgo, apunta que el próximo titular de la ST “debe ser una persona que conozca cómo es la demanda de los trabajadores, pero también del sector empresarial”. Por su parte, el presidente de la Cámara Nacional 
de Comercio (Canaco), Roberto Ruiz Hernández, consideró que el perfil de secretario del trabajo debe ser negociador. “El conocimiento amplio sobre los términos que se puedan manejar a través de las negociaciones con el sindicato, que tenga una buena cercanía con las asociaciones de ejecutivos de recursos humanos. Creo que eso sería lo más relevante”, explicó. Cuestionado sobre el mismo tema, el secretario general del Sindicato Único del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ), Ángel Balderas Puga, consideró que el sucesor de Tonatiuh Salinas habrá de ser “imparcial para lograr un equilibrio entre patrones y empresarios”.  (AM principal) 

 
C: FORMARÁN A MUJERES LÍDERES Por Redacción Tonatiuh Salinas Muñoz reconoció el papel histórico de la mujer queretana en la transformación social del estado, y refrendó su compromiso con la inquietud de género y el fomento de la participación de las mujeres en la política. Al reunirse con el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, Tonatiuh Salinas anunció cursos y talleres para forjar mujeres líderes en la política. C.p.1)  
PA: MAGA DECOMISO  Por Luis Rodríguez Elementos de la Policía Federal, destacamento Querétaro, lograron el aseguramiento de 112 kilogramos de cristal que estaban ocultos en varias maletas al interior de un autobús que circulaba por la Autopista México-Querétaro con la tapa abierta, bajo excusa de traer el motor sobrecalentado. La unidad viajaba de Atlacomulco, Estado de México, con destino a Corregidora, Querétaro; fue ubicada por los agentes quienes notaron que traía abierta la tapa del motor para ocultar sus placas de circulación. De acuerdo con fuentes de la PGR, el narcótico podría alcanzar un precio en el mercado negro de casi 168 millones de pesos, es decir, 13 millones de dólares. El aseguramiento se logró siendo las 22:50 horas del sábado, esto en el kilómetro 
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191+500 de la Carretera 57, con dirección a Querétaro, a la altura de la comunidad Palo Alto, El Marqués. (PA, principal)  
EUQ: CARRIL EXCLUSIVO, EN 2014: OBRAS Por Marittza Navarro Será en 2014 cuando el estado comience la construcción de carriles confinados para el transporte público, informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), José Pío X Salgado Tovar. Estas acciones forman parte del proyecto de modernización del transporte público, plasmado en la Ley de Movilidad para el estado de Querétaro, y se conforma por zonas pensadas para circulación exclusiva de los autobuses. Ante el crecimiento de la zona metropolitana y con base en proyecciones futuras, desde ahora los proyectos están pensados en el crecimiento de los próximos años. (EUQ, principal)  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NO BUSCARÁ REELEGIRSE EN LA MESA DIRECTIVA JORGE LOMELÍ Por Leticia Jaramillo El diputado Jorge Lomelí Noriega, presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del estado, concluirá sus actividades en esta responsabilidad el próximo 26 de septiembre. Durante su gestión se ha privilegiado el consenso y no tiene intención de reelegirse por un periodo de seis meses más, según expresó. (N-Síguelo p.6) 
 
QUIERE YAIRO MESA DIRECTIVA Por Irán Hernández Este 26 de septiembre la Legislatura local tiene que renovar la Mesa Directiva y la Junta de Concertación Política a fin de iniciar un nuevo periodo, indicó el diputado de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León, quien señaló que no se ha abordado dicho tema a tan sólo un mes de que se vote en sesión de Pleno. Dijo que se enfocará en los proyectos legislativos y descartó esta posibilidad. El diputado del PVEM, Yairo Marina, dio a conocer su interés por presidir la Mesa Directiva y calificó el trabajo de Lomelí Noriega como responsable y conciliador. C.p.3)  
LIBERA CONGRESO CUENTAS PÚBLICAS Por Liliana Gutiérrez El congreso queretana descongelará las cuentas públicas de al menos seis municipios que ya fueron fiscalizados por la Entidad Superior de Fiscalización, pero las observaciones no se han hecho públicas. Luego de la reelección del auditor superior del Estado de la Entidad Superior de Fiscalización  (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, a partir de este mes se darán a conocer las cuentas públicas de los municipios, informó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso. (AM P.5) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESTADO, LUGAR 5 EN COMERCIO ELECTRÓNICO Por Daisy Vargas Suárez Querétaro ocupa el quinto lugar en cuanto a comercio en internet, se ubica por debajo del Distrito Federal, el Estado de México, Monterrey y Guadalajara, informó la presidenta del Comité de Marketing y Publicidad de la Asociación Mexicana de Internet, Lina Rodríguez. “Cuando hacemos estudios de la penetración, la entidad 
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está dentro de las plazas principales”, aseguró. La experta en medios electrónicos precisó que en el país, del año pasado a la fecha, la publicidad en la web ha crecido más de un 38%, lo que equivale a más de 80 mil millones de pesos de ganancias. Añadió que los últimos cinco años, la publicidad en la red ha aumentado un 800% en México y naturalmente se ha vuelto un ámbito rentable en cuanto a la publicidad. Precisó que 71% de la gente se ve impactada por un banner y más de 52% le da “click” al mismo. (EUQ, 1) 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
COLUMNA “ASTERISCOS” 
PRIMER BLANQUIAZUL.- Ricardo Anaya Cortés se ha constituido en el primer panista queretano en ocupar la presidencia de la Cámara Baja del Congreso. Los paisanos que anteriormente habían recibido ese nombramiento -José Arana Morán y Fernando Ortiz Arana- militaban en el PRI. Lo que Anaya Cortés deberá evaluar -más allá del hecho histórico- es si esta posición le ayudará o, por el contrario, pesará en la carrera que ha emprendido por la candidatura del blanquiazul a gobernador del estado. SIN EXPLICACIÓN.- El ex director de Gobernación de la Secretaría de Gobierno en el municipio de Querétaro, Ibán Pérez, fue removido del cargo apenas esta semana que concluye; en su lugar fue nombrado Francisco Hernández. El ahora ex funcionario aseguró estar muy molesto porque -según platica a sus amigos- lo corrieron sin motivo. Según refiere, fue por puros compromisos del grupo de Loyola, que pidió su puesto, a pesar de que había desempeñado bien el encargo que le asignaron. HACIA EL FRENTE.- Paul Ospital Carrera es el virtual sucesor de Ricardo Carreño en el Frente Juvenil Revolucionario del PRI, pues aunque el joven tricolor 
David Marroquín también se inscribió para tratar de mostrar que existe competencia, es previsible que el próximo 10 de septiembre se alce con el triunfo el primero de los mencionados. Puede ser una réplica de lo sucedido con la elección del presidente del partido; es decir, que se cuente con un candidato de unidad pero que haya quien intente forzar las cosas. INICIATIVA FISCALIZADORA.- Una vez resuelta la designación del titular de la Entidad Superior de Fiscalización, con la reelección de Rafael Castillo Vandenpeereboom, se abre el camino para discutir –por lo menos- cómo lograr que los sujetos a la fiscalización de esta instancia, reparen lo que hicieron mal y, en su caso, sean sancionados. Hasta ahora, las observaciones que la Esfe realiza a sus cuentas públicas, simplemente son eso, observaciones. Es menester crear una figura que ayude a castigar a los incumplidos. ACÉFALA.- Al cierre del trienio del entonces presidente municipal de San Juan 
del Río, Gustavo Nieto Chávez, en mayo del año 2011, el gobierno de la entidad que encabeza José Calzada 
Rovirosa, decidió abrir una delegación de la secretaría de Gobierno en ese municipio, a la que se designó a Juan Almaraz Pérez. Hoy, la dependencia no funciona; la oficina en donde se ubicaba, está cerrada mientras que el funcionario designado fue trasladado a la Coordinación del Transporte. RECUPERADO.- Aunque no ha concluido la investigación y no se ha detenido a los responsables del ataque que sufrió el ex alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, el panista se encuentra en franca recuperación. Por lo pronto, este domingo reunió a un grupo de amigos en un hotel de su propiedad, para celebrar su cumpleaños. Los panistas locales han optado por reagruparse a partir de este suceso y han aprovechado para iniciar el análisis de la forma en que competirán en los comicios venideros. ALCALDE MÓVIL.- Precisamente en este municipio ‘mágico’, el alcalde y ex dirigente juvenil de los priístas tequisquiapenses, Antonio Macías Trejo anda muy cercano a sus gobernados pues  es de los pocos ediles que han organizado una sesión Itinerante de cabildo en esta ocasión en la colonia Adolfo López Mateos a donde también llevarán nuevas vialidades. (AM p web)   
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COLUMNA “DESDE EL MONTÍCULO… “ Por Jaime Robledo Castellanos STRIKE 1.- La historia continua, ahora la CNTE logró presionar hasta para cambiar los horarios del futbol (algo que solo podían presumir de poder hacer las televisoras)… ¡Bueno!, hasta modificaron el horario y lugar del Informe del Presidente Enrique Peña Nieto. Creo que están demostrando una gran disciplina y fuerza, aunque también siento que están estirando demasiado la liga y se les puede romper. Esta semana será crucial para ver que va a pasa, pues la población y muchos actores políticos están porque ya se les ponga un alto. El que está en una encrucijada es el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, ya que si usa la fuerza perderá el apoyo de Andrés Manuel López Obrador, y si no lo hace pierde imagen ante la sociedad, lo que le dificulta su futuro político. BOLA 1.- En nuestra ciudad, el asunto de Red Q estalló. Se presentó un problema donde hay muchos responsables. Primeramente es de esperarse que cuando haya cambios también exista un periodo de ajuste en donde haya inconvenientes; también responsabilidad de la autoridad, porque no hizo un buen proyecto de implementación: no se comunico adecuadamente el cambio de rutas (efectivamente, se hizo, pero no dirigido al mercado de los usuarios), los libros que se repartieron no son fáciles de entender. Y también los choferes tuvieron su parte, sabotearon el arranque, prefieren trabajar 12 horas y ganar de todo que tener un sueldo fijo con prestaciones. Las empresas concesionadas no hicieron su tarea como verdaderas empresas y, finalmente, los usuarios no se preocuparon por investigar las nuevas rutas. Ahorita es muy fácil decir “lo que se debió de hacer”, pero todo ha evolucionado hacia una situación más manejable y en dirección a ser una buena solución. En verdad esperamos que funcione por el bien de todos. BOLA 2.- Hace un par de semanas comenté que, uno como automovilista, no nota ningún cambio en lo referente al proyecto del transporte público. Ahora puedo decir que se notan menos unidades y, por consiguiente, menos tráfico. Ya no están los checadores y los choferes ya no se ganan el pasaje por medio de un manejo de locos. Ahí va evolucionando. También hay que reconocer que el gobernador José Calzada salió a dar la cara por el inconveniente a la ciudadanía, eso es bueno. BOLA 3.- Las declaración de Tonatiuh Salinas, ahora como presidente del PRI, referente a que los responsables del problema del transporte fueron también las pasadas administraciones panistas… creo que está más dirigida a buscar una reacción positiva de los priístas que en si a que el PAN se sintiera aludido. Está peleando de rudo, cuando siempre ha sido técnico. Seguramente esta no será su estrategia a largo plazo, pero si necesaria para lograr la aceptación de mas correligionarios, no es su estilo. STRIKE 2.- En Acapulco se está dando otro efecto de la ingobernabilidad que se vive en el país: un grupo de ejidatarios invadieron terrenos residenciales de Punta Diamante y habrá que ver si el gobierno del estado, encabezado por Ángel Aguirre, decide actuar de acuerdo a la ley o hará lo que normalemente hace: “nada”. Verdaderamente, el problema que se está creando en muchos lugares del país es grave, la falta de autoridad ha hecho que la población tome acciones fuera de la Ley justificadas por lo que considera que es justo. STRIKE 3…PONCHADO.- Ricardo Anaya queda como presidente de la cámara de diputados. Le tocará contestar el informe al Presidente Enrique Peña, tomará mucha importancia a nivel nacional, estará en la vitrina política, no le serán tiempos fáciles con las Reformas que vienen, esto lo podrá catapultar para acercarse a Pancho Dominguez dentro de la preferencia en la contienda interna del PAN. Ya veremos si lo aprovecha o su nueva chamba lo hace descuidar su campaña en el estado. Por lo pronto, la pelota está en su cancha. jrc@multimundo.com.mx (AM web)    
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PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Anaya, número 1 del panismo queretano. 17 años y los que faltan: Sabino. Fuerte. Con los votos de 361 diputados federales, Ricardo Anaya Cortés se convirtió el sábado en jefe de uno de los tres poderes de la Unión al ser electo presidente de la Cámara de Diputados y encabezar la reapertura de sesiones del Congreso para recibir el Primer Informe Presidencial de Enrique Peña Nieto. Sólo dos queretanos, antes de él, han tenido el privilegio de presidir a los legisladores federales: José Arana Morán en 1968 y su sobrino Fernando Ortiz Arana en 1991, ambos del PRI. Este hecho político catapulta a Ricardo Anaya y lo coloca, sin ninguna duda, como el panista queretano con el puesto más destacado, con todo lo que eso significa para cuando venga lo que vendrá. Ya lo dijo ayer el presidente estatal del PAN, José Báez: con la llegada de Ricardo a la presidencia de San Lázaro, es quien más posibilidades tiene en este momento de ser su candidato a la gubernatura. Y es que el joven maravilla, ex diputado local, ex dirigente estatal del PRI y ex coordinador del programa emblemático de la administración garridista, cuenta con la simpatía de la mayoría de los grupos albiazules de la entidad y el apoyo del líder nacional Gustavo A. Madero. No sería exagerado decir que son de Ricardo los cuadros directivos del PAN en Querétaro, como José Báez, Antonio Rangel y Beatriz Marmolejo, además de otros en los municipios del interior. Cuenta también con el respaldo de antiguos aspirantes a la candidatura, como Manuel González Valle y Armando Rivera Castillejos, así como una clara identificación con el diputado federal Marcos Aguilar, entre otros. Desde San Lázaro, el diputado presidente Anaya Cortés podría consolidar su aspiración de ser el abanderado de Acción Nacional para el 2015. La alta responsabilidad asumida el fin de semana puede ser su crisol o su despeñadero, según el éxito o no de la gestión, tan compleja como la negociación, discusión y, en su caso, aprobación de las muy llevadas y traídas reformas Energética y Política. Estará Anaya en el ojo del huracán durante los próximos seis meses y en una atalaya desde la que se alcanza a ver Querétaro. Esto ya cambió. -LA CARAMBADA- Sin colores. Qué interesante el acomodo de los políticos durante la celebración por los 25 años del Grupo Respuesta Radiofónica, que encabezan José Luis Rodríguez Ibarra y José Luis Rodríguez Aguirre, quienes subrayaron su pluralidad. Llamó la atención que compartieran la misma sala lounge los aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro: Manuel Pozo Cabrera del PRI y Marcos Aguilar Vega, del PAN, junto a los alcaldes Antonio Zapata Guerrero y Enrique Vega Carriles; los diputados Braulio Guerra Urbiola y Yairo Marina Alcocer, los voceros Toño Escárcega y Eloy Morales Fong, además de Francisco Domínguez Servién. Y es que, no están ustedes para saberlo pero yo sí para contarlo, el senador panista no fue invitado a la mesa principal, a pesar de que se acercó a saludar al gobernador José Calzada y al presidente Roberto Loyola. Atrasito de la raya. -PORTAL QUEMADO- Confirmado. Rafael Castillo Vandenpeereboom convenció a los miembros del Congreso del Estado, presididos por el panista Jorge Lomelí Noriega, y decidieron darle otro periodo de siete años como titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) a la que ha dado un sello de honradez y respetabilidad. En el lance quedó al descubierto la intentona de Francisco Domínguez Servién de colocar a su incondicional Juan Pablo Rangel, que tantas cosas le tapó en el Ayuntamiento al desempeñarse como auditor. Nada es casual. -OÍDO EN EL 1810- Red Q. Que en los ajustes del sistema de transporte metropolitano se establecieron nuevas rutas, entre ellas una que por las supersticiones o lo que usted quiera y manda no existía. La número 13, que por esas cosas extrañas del destino correrá de San José el Alto a la UAQ. Como quien dice de Universidad a Universidad. En serio. -¡PREEEPAREN!- Cambios. En círculos cercanos al poder se afirma que Tonatiuh Salinas Muñoz, el nuevo dirigente estatal del PRI, está en plena revisión de su comité y organismos adyacentes para hacer los ajustes necesarios y perfilar un equipo propio aunque, claro, con las consabidas concesiones a los grupos tradicionales. Pretende aceitar la maquinaria a menos de dos años de las elecciones para enfrentar la tarea de mantener el poder y los ayuntamientos, lograr otros, consolidar la mayoría en el Congreso local y recuperar distritos federales, algo en lo que, por cierto, no ayudan mucho algunos alcaldes de municipios importantes. En fin. -¡AAAPUNTEN!- Baraja. Para la 
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grande del 2015 los apostadores del PRI ven solamente cuatro cartas. El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; el dirigente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz; el jefe de la bancada Braulio Guerra Urbiola y el ex diputado federal y ex edil Jesús Rodríguez Hernández, en ese orden. El quinto sería el secretario de Gobierno Jorge López Portillo, quien en público y en privado dice no tener boleto para esa fiesta, pero están en sus manos dos de los grandes proyectos del gobierno de José Calzada: Soluciones y Red Q. Digo. -LA CARAMBADA- DAP. En el tema del impuesto por derechos de alumbrado público, que miles de empresas han impugnado y que ya provocó la caída de la presidenta municipal de Pedro Escobedo y la renuncia del dirigente estatal del PRI, aún hay muchos casos pendientes en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Algunos tienen que ver con el municipio de El Marqués. ¡Aguas! -¡FUEGO!- Botepronto. Poco antes de dejar la presidencia del tricolor Alonso Landeros Tejeida oyó la petición de un compañero de partido: “No me candidatees a la presidencia municipal; no me limites”. Era Tonapriuh. (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  A ALFOMBRA ROJA. Con el secretario de Gobierno JORGE LÓPEZ PORTILLO, el procurador ARSENIO DURÁN BECERRA y el titular de Seguridad Ciudadana,  ADOLFO VEGA MONTOTO, arrancan este martes en el Gómez Morín las comparecencias ante el Congreso del Estado para entrar al detalle del IV Informe del gobernador JOSÉ CALZADA ROVIROSA. Agua del poder,  para saber. (PA, 1)  
AHORA QUERÉTARO: RICARDO ANAYA Por Alfonso González Rivas El diputado federal electo por la vía de representación proporcional (plurinominal) por el PAN, Ricardo Anaya Cortés, fue elegido como presidente de la Mesa Directiva para el primer Periodo Ordinario de Sesiones del segundo año legislativo de la LXII Legislatura federal. En este “año legislativo”, que consta de dos Periodos Ordinarios y por acuerdo de la Junta de Concertación Política de la Cámara de Diputados, la presidencia de la Mesa Directiva corresponde al Partido Acción Nacional, y éste, en el seno de la fracción, llegó al acuerdo de que el primer periodo -que va del 1 de septiembre de 2013 al 31 de enero 2014- lo presida el queretano Ricardo Anaya Cortés, y el segundo periodo ordinario -que inicia en el mes de marzo a agosto de 2014- lo dirigirá José González Morfín. La designación de Ricardo Anaya estuvo salpicada de confrontaciones y reclamos al interior de esa fracción parlamentaria.  Su presidente nacional, Gustavo Madero, y el coordinador de la bancada panista, Luis A. Villarreal García, apoyaban al queretano, ya que todo lo que huela al calderonismo lo quieren borrar del mapa panista. El viernes pasado, José González Morfín, ex coordinador en el Senado y en ese momento vicepresidente de la Cámara de Diputados, se enteró de que Anaya Cortés sería el elegido, y amenazó a Madero y a Villareal de hacerles un escándalo y dividir la bancada panista, esto apoyado y cabildeado por Max Cortázar, ex secretario particular de Calderón. La crisis de nueva cuenta se presentaba, al grado de que la designación tuvo que esperar hasta el día siguiente. El resultado, y que en forma inédita se da, es que la presidencia de la Mesa Directiva que le corresponde al PAN será compartida por estos dos políticos. Pero para Querétaro, ¿qué repercusiones tiene que Ricardo Anaya esté en el candelero político por los siguientes 5 meses? Hoy en día, Ricardo Anaya es un aliado incondicional de Gustavo Madero, cabeza del grupo que va contra y confrontado con la corriente corderista, identificada plenamente con el ex Presidente Calderón; y en este grupo está el senador Pancho Domínguez. Ambos buscan la candidatura al gobierno queretano. Al actual presidente de la Cámara Baja hay que reconocerle su inteligencia, habilidad política y don de ubicuidad, ya que no hay que olvidar que su historia está salpicada de triunfos y muchos fracasos. Su mentor político, Francisco Garrido, lo hizo un poderoso secretario particular como pocos los ha habido (Enrique Burgos, en el sexenio Camachista); manejó el PAC con infinitos recursos públicos, lo hizo coordinador de la desastrosa campaña de 2009, donde los panistas queretanos lo 



 
LUNES 02 DE SEPTIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

hacen responsable de la derrota; posteriormente fue diputado local plurinominal y, como lo dije en colaboraciones pasadas, cobrando favores se adueñó de la presidencia estatal del PAN. Su habilidad política y su don de la ubicuidad hicieron que Felipe Calderón lo nombrara subsecretario de Turismo Federal, y así dejó tirado y abandonado el PAN estatal. En esos momentos se le identificaba plenamente con el grupo calderonista, pero les dio la espalda, y como la estrella del ex Presidente se apagaba, se ubicó dentro de las preferencias y afectos de Gustavo Madero. Recuerde usted que Anaya Cortés se le empezó a meter a Gustavo Madero hasta los huesos cuando éste lo nombró vocero del PAN en la campaña presidencial del año pasado, y para muestra la famosa “mesa de la verdad” por motivo de la campaña negativa de “Peña miente”, de sus compromisos que realizó en el Gobierno del Estado de México. En la Av. López Mateos, en el puente de Vigas, se confrontaron los priistas, comandados por Luis Videgaray, y los panistas, con Gustavo Madero y su vocero Anaya, que éste último fue el que llevó el debate que término en insultos. Anaya Cortés sabe dejar heridos y muertos en su camino político; aquí dejó la coordinación de los diputados locales y la presidencia del PAN estatal para tomar lo que Felipe Calderón le ofrecía como rescate: la Subsecretaría de Turismo, con la cual se colocó con Madero en la plurinomial federal que hoy goza y explota a lo máximo. Traicionó a Calderón y se confrontó con el grupo representado por Ernesto Cordero; y hoy Anaya es de los consentidos y preferidos del presidente nacional del PAN. En Querétaro, su actual encargo es objeto de análisis en dos vertientes: la más bondadosa para los intereses del diputado federal es que lo pone muy cerca del precandidato natural Pancho Domínguez. Dicen los que saben que en la elección interna la decisión sería muy cerrada, pero también dicen que sus negativos hacia la ciudadanía serían factor determinante para perder la elección con cualquier candidato del PRI. Su enriquecimiento inexplicable en su corta vida productiva, el fracaso en las campañas políticas donde ha sido candidato y coordinador, sus abandonos y traiciones le hacen sumar muchos negativos que afectarían sus aspiraciones a la candidatura al Gobierno; y súmele que hasta enero de 2014 estará sumamente ocupado en dirigir la Cámara Baja y atender toda la avalancha de reformas políticas que están en turno, como son la educativa, la energética y la hacendaria. Pero su don de ubicuidad no hay que menospreciarlo, por lo que sigue siendo un real peligro para las aspiraciones de Pancho Domínguez, que éste espera que su par y mentor político, Ernesto Cordero, sea el próximo dirigente nacional del PAN, y con esto matar cualquier aspiración del inteligente y no sé por qué apodado “El Cerillo”. En lo personal.- Aunque mi buen amigo Carlos Cevallos me critique y señale que esta sección no es congruente con mi columna de análisis, no puedo dejar pasar y decir que: Felicidades a Majo Ruiz Larracoechea, que el sábado festejó sus quince años.- Felicidades a Alfredo y Susana Palacios, también el sábado se casó su hija mayor, Susana.- y HOY CUMPLO 52 maravillosas primaveras y casi otoñales años. La mesa de regalos es en el Palacio de Hierro, ¡ah! y empieza la última y más bonita parte del año, con los festejos patrios en este septiembre maravilloso. (PA, 8)  
BAJO RESERVA  
URGEN REFORMAS estructurales. El ingeniero Bernardo Quintana Isaac, presidente de grupo ICA (Ingenieros Civiles Asociados) aseguró que urge que el gobierno federal realice reformas estructurales para generar mayores empleos y que haya más recursos. Respecto al tema de la infraestructura dijo que es necesaria una mayor inversión para que el país sea más competitivo. Para conseguir un crecimiento económico de debe incrementar el Producto Interno Bruto y elevar el nivel educativo para conseguir una sociedad más productiva. Y es ese aspecto los empresarios juegan un papel muy especial, ya que, junto a los jóvenes, podrán cumplir con la labor de incentivar la economía. ERA DIGITAL. Querétaro y sus 16 emisoras de radio, todas de Frecuencia Modulada (FM), y de las cuales ninguna cuenta cuenta con la tecnología HD radio, de acuerdo con datos de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), se suman a la llegada a México en próximas semanas del corporativo que desarrolla y tiene licencia para vender receptores de radio digital, iBiquity Digital Corporation, quien será el corporativo que abrirá una oficina en México y lo 
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hará con el objetivo de incrementar sus ventas en el país y aumentar el número de radiodifusores digitales, así como tener más receptores integrados en los teléfonos celulares y que estén disponibles al público. Esto se informó durante el congreso de la CIRT en la ciudad hace un par de días. ¿TAXIMETROS? La instalación de taxímetros en unidades de la zona metropolitana es ahora el tema que tiene de cabeza a los operadores de este transporte. Porfirio Romero Herrera, representante y miembro del Sindicato Único de Trabajadores y Operadores de Transporte del Estado de Querétaro (SUTOTEQ), apuntó que esto es ‘absurdo’ pues dijo, “Querétaro no es tan grande… aún no se puede cobrar por distancias y esto vendría a perjudicarnos en costos del servicio”. A cambio, dijo que lo mejor sería realizar la actualización de la tabla que supuestamente rige las cuotas que deben cobrar los taxis y la cual no ha cambiado desde hace varios años, en pocas palabras, rechazan el uso del taxímetro. RAID Q. Durante los días en que se presentaron las fallas en el arranque del sistema Red Q hace una semana, la ciudadanía tomó a broma la situación y formó el “Raid Q”. Al ver que funcionó durante los días en que el sistema Red Q tardo en estabilizarse, grupos de ciudadanos están convocando el próximo miércoles a la sociedad en general, a la primera reunión de retroalimentación y planeación sobre la propuesta ciudadana de Raid Q (Que llegó para quedarse), dicen. La convocatoria se llevará a cabo con el fin que de que todos aquellos que colaboran con esta Red de Transporte Metropolitano Alternativo, unan esfuerzos y hagan propuestas y mejoren el servicio que tan solo en esta semana unió a más de 1500 personas y proporcionó de buena voluntad cientos de aventones. Lo cierto es que se necesitará de muchas propuestas de mejora, estructura, orden, seguridad, regulación, visibilidad y crecimiento para esta red. ULTIMO ADIÓS. Gran torero pero mejor amigo, así fue en vida el diestro queretano Jorge San Román, quien fue despedido entre oles y palmas en su última tarde en el ruedo. Amigos toreros, empresarios y familiares, estuvieron presentes en el adiós que emotivo estuvo. Entre los asistentes se vio a personalidades del ambiente de los toros, entre ellos al también diestro queretano Octavio García ‘El Payo’, además de toda la familia San Roman. También estuvo el torero Jorge Gutiérrez, con quien llegó a compartir buenas tardes de toros y de compañía en alguna que otra ganadería. Acompañaron también a la familia San Román, los empresarios taurinos queretanos, Juan Arturo ‘El Pollo’ Torres Landa, de provincia Jurquilla, y Nicolás 
Gonzales Arestegui, todos ellos compartiendo el dolor de la partido de un gran hombre. Hasta siempre TORERO. Descansa en Paz. (EUQ, 2)  
CIFRAS CRUDAS Por Francisco Domínguez Los ciudadanos de este país son quienes verdaderamente darán una calificación correcta sobre el desempeño del Presidente de la República; se ha cumplido un año de sin sabores y de promesas que quedan para el análisis de los especialistas. Por ejemplo, hay datos que nos invitan a reflexionar realmente sobre el papel de un gobierno, que demuestra novatez en varios aspectos; me explico, por ejemplo el crecimiento económico es el más bajo de los últimos trimestres, ocupamos el séptimo lugar en los países con mayor tasa de inflación de la OCDE. El desempleo es un tema central y en el que lamentablemente en esta actual Administración Federal durante los primeros 6 meses de mandato se incrementó en una tercera parte más que con el anterior mandatario, Felipe Calderón Hinojosa. El turismo es el ramo de la economía donde más ha decrecido el gasto programable; el aumento al precio de la gasolina ha sido tan radical que en administraciones anteriores. Y es que en definitiva el poder adquisitivo de los mexicanos está bajando constantemente; hace falta que del discurso se vaya al terreno de los hechos, hace falta planeación estratégica y también la posibilidad de que las políticas públicas lleguen a quienes más lo requieren, este ha sido un mandato donde hemos querido ver que la sensibilidad social esté presente cada instante. Asimismo, la estrategia de seguridad no ha dado resultados, ya que falta mano dura en mandos superiores. Michoacán, Tamaulipas y el Estado de México, son gobernados por el PRI, y encabezan el número de secuestros; falta entonces unificar, planear y ejecutar correctamente, programas y planes que organicen a la Federación con 
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estas entidades, que parecieran caminar solas y sin rumbo fijo. En contraste, nuestro compromiso como senadores, ha sido sacar adelante las reformas que le urgen a nuestro país, para lograr un verdadero desarrollo, hoy, debemos apoyar una reforma energética que le sirva a México, que sea profunda, verdaderamente moderna, que vea al futuro y no al pasado. Impulsar la transformación del sector con una mayor participación de la iniciativa privada y un modelo pro competencia en el que Petróleos Mexicanos participe como empresa pública. Discutiremos la reforma energética una vez que se concrete una reforma política y electoral que comprenda, entre otros temas, la segunda vuelta electoral, la reelección legislativa y de alcaldes, el gobierno de coalición, derecho de réplica, regulación de la propaganda gubernamental y el Instituto Nacional de Elecciones. El Grupo Parlamentario del PAN deliberará y votará, en simultáneo, los cambios constitucionales y legales en materia energética, ésta es la única garantía de que la transformación al sector adquiera la profundidad y modernidad que el reclama el desarrollo del país. Tenemos entonces, datos crudos que reflejan el trabajo de una administración, que no ha podido lograr la articulación que exige el pueblo; es bien cierto que si al gobierno le va bien, la ciudadanía será la más beneficiada y en ese contexto, estamos colaborando fuertemente para que estas cifras puedan cambiar a mediano plazo, pero también se requiere hacer equipo. Las diferentes fuerzas no sólo deben de opinar, sino también inmiscuirse en la toma de decisiones, tanto en la planeación como en la ejecución, porque el país está viviendo una situación complicada, y ellos al final de la jornada son los que tienen la última palabra, porque más allá de una estadística está el sentir del pueblo, que merece nuestro reconocimiento y respeto. (EUQ, 15)  
MEDIO SIGLO En menos de dos años el panista queretano Ricardo Anaya Cortés ha pasado de ser diputado y dirigente estatal de su partido a subsecretario federal de Turismo, coordinador estatal de campaña presidencial, diputado federal y, desde el sábado, presidente del Congreso de la Unión. Lleva paso meteórico y ayer a las 17:10 horas alcanzó un nuevo pico en su carrera, cuando como presidente de la LXII Legislatura declaró el inicio formal del primer periodo ordinario del segundo año de labores. Sólo la circunstancia de las protestas magisteriales le negó la oportunidad de responder el Primer Informe Presidencial de Enrique Peña Nieto. CAMBIO DE ESCENARIO ¿A qué viene el recuento? Pues a que, ya lo hemos comentado aquí, el próximo paso de Anaya será buscar la dirigencia nacional del PAN, impulsado por el actual presidente Gustavo Madero, y eso ha echado a andar muchas fantasías electorales en Acción Nacional, sí, pero también en el últimamente muy nervioso PRI. Con diversos escenarios y muchas interrogantes. De entrada, la proyección nacional que tiene desde ahora lo fortalece rumbo al 2015, pero de darse su ascenso a dirigente nacional le pospondría un sexenio su proyecto de buscar la gubernatura. ¿Qué tanto le beneficia o afecta eso a Pancho Domínguez? ¿Qué tanto a Marcos Aguilar y sus eventuales contrincantes rojos Braulio Guerra o Manuel Pozo? ¿Cuánto le cambiarán los cálculos al PRI de Calzada y Tonatiuh? ¿Entrará Querétaro a la agenda del Pacto por México, como ya sucedió con Baja California? FRENTES AZULES Conciliador por naturaleza, Anaya tendrá el poder de conciliar a su favor y de su partido para las próximas elecciones estatales. También, de preparar a su propio "gallo" y no dejar caminos libres a Pancho Domínguez con un contrincante muy activo y en ascenso, Marcos Aguilar Vega, que sea un contrapeso dentro del partido. O, pragmático también, arreglar diferencias con el actual senador por Querétaro y aprovechar la alta competitividad electoral de Pancho Domínguez para buscar "con todo" los poderes estatales y municipales en 2015 con una dupla muy poderosa. Hay tiempo de sobra para tomar decisiones, pero sin duda que Ricardo Anaya está ya tejiendo su futuro a corto y largo plazo. LA LLEGADA DE TONA Por la parte priísta, el recién electo Tonatiuh Salinas tendrá que realizar una operación cicatriz antes de que llegue la hemorragia. Como en el PAN, entre los rojos hay grupos y algunos no están dispuestos a "alinearse" ni ser dóciles, especialmente en la recta final del sexenio. Si en el PAN hay quienes se quejan por escasez de "candidateables", en el PRI se puede hablar de sobreoferta, pero también de muy baja competitividad electoral. La caballada es mucha, pero flaca y dividida. Para colmo, la tarea de 
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unificación que avanzó con firmeza en la fugaz dirigencia de Alonso Landeros, se vino abajo con su intempestiva salida. Resurgió el descontento por los grupos que, afirman, "aguantaron vara" durante 12 años de oposición y han sido desplazados por jóvenes inexpertos o soberbios o ambas cosas. Además de su ansiada modernización, entre las tareas más urgentes del nuevo dirigente estatal del PRI está el rescatar la meritocracia interna, el respeto real al mando partidista y la fuerza de los sectores formales. Tonatiuh Salinas tiene poco tiempo y mucho trabajo por delante para meter al redil a tanta cabra que ha agarrado monte. MAS QUE MIL PALABRAS... Ayer domingo "nació" un nuevo grupo dentro del PRI que se autodenomina "Unidos por Chucho", en apoyo -¡claro!- del eterno candidato a gobernador Jesús Rodríguez Hernández. Su presentación fue a través de una cuenta anónima de correo electrónico que envió una fotografía donde se ve a un grupo de eufóricos simpatizantes acompañando a su "gallo", en una mesa sintomáticamente cargadita de alipuses, como si en lugar de apoyarlo quisieran crearle mala fama. Está simpática. La etílica imagen, titulada "Chucho Gobernador", llegó acompañada por un breve pero rabioso texto: "Convivencia de amigos, en la que una vez más el Lic. Rodríguez nos manifiesta su intención de ser el Gobernador de Querétaro, el PRI de los verdaderos priístas, nos unimos con un priísta de verdad como lo es Jesús Rodríguez". Ameeén. A CONTENTILLO Nos dicen que en la LVII Legislatura los diputados ya no soportan a sus coordinadores de bancada, quienes les "mueven" las sesiones del Pleno a contentillo y, se quejan, les desbaratan toda su agenda a los desdichados legisladores "de a pie". El viernes pasado se dejaron escuchar los comentarios de los inconformes, aunque en el pasillo, claro, porque hasta eso tienen, no dicen nada en tribuna, ni se hacen escuchar por sus compañeros. Antes, la Ley orgánica especificaba que las sesiones eran los jueves -dos al mes- y ahora no especifican día... ni hora. De pronto les da por sesionar en miércoles, jueves o viernes y avisan "de última hora" rompiendo los esquemas de 19 diputados que se quejan y quejan, pero públicamente no dicen nada. ¡Así está el Zócalo! ESPANTADOS En la misma Legislatura siguen asustados con la determinación que ha demostrado la Corte. Y para evitar nuevas pesadillas jurídicas decidieron, de última hora, ratificar a Rafael Castillo Vandenpeereboom en la titularidad de la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE). Justo a la hora que la sesión comenzaba salieron apresurados Braulio Guerra, Jorge Lomelí y Marco León para "negociar" lo que se supone ya tenían acordado. "¡Cómo me costó convencer a estos cabrones", le dijo el decano naranja al de la ESFE cuando se fue a felicitarlo. Se la debe. REBATIÑA Ahora, después de las comparecencias por la Glosa del Informe de Gobierno, vendrá la rebatiña por la presidencia de la Mesa Directiva, donde Jorge Lomelí tiene interés pero pocas posibilidades de ser reelecto. Y es que hay una fila para ocupar el puesto que a Yairo Marina no se le hizo ocupar para este periodo que agoniza. CONCHA Donde no tienen prisa es en el IEQ para definir si se toman en cuenta o no las opiniones de los partidos políticos para ser integradas al proyecto de redistritación. El director general se está tomando su tiempo, con el pretexto de que es un tema delicado que debe analizarse a detalle. DE SALIDA ¿Y quién será el "padrino" político que le hizo creer a Paul Ospital que sería candidato "de unidad"para la dirigencia del Frente Juvenil Revolucionario del PRI pero que, ¡oh sorpresa!, no le avisó que se le aparecería un contrincante serio? Si no se cuida, lo van a "chamaquear". (DQ p. 4)      
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